

SAN FERNANDO DEL VALLE DE CATAMARCA, 12 DE MAYO DE 1986

EL CONCEJO DELIBERANTE SANCIONA LA SIGUIENTE

ORDENANZA

ARTICULO 1º. - Denominase "Presbítero Ramón Rosa Olmos" a la Biblioteca, Hemeroteca y Repositorio Documental de esta Municipalidad, sita en calle Maipú 323 de esta Ciudad Capital.

ARTICULO 2º. - La mencionada biblioteca será administrada por la Secretaría de Educación, Cultura, Turismo, Recreación y Deporte, la que deberá arbitrar los medios para su correcto funcionamiento y conservación de su patrimonio y edificio.

ARTICULO 3°. - La Secretaría de Obras y Servicios Públicos realizará un relevamiento y planificación de necesidades y refacción del edificio que propenda a su conservación y correcto funcionamiento.

ARTICULO 4°.- Comuníquese a Intendencia, insértese en los Registros Oficiales del Departamento Ejecutivo y Concejo Deliberante, publíquese y archívese.



Dada en la sala se Sesiones del Concejo Deliberante de la Ciudad de San Fernando del Valle de Catamarca, a los ocho días del mes de Mayo de Mil Novecientos Ochenta y Seis.

O R D E N A N Z A Nº 1388/86 Nota S.G. N° 87

MIGUEL W. CHANAMPA PRESIDENTE Prof. MARIA ELENA TAPIA

SECRETARIA CONCEJO DELIBERANTE.



BIOGRAFIA DEL PBRO. RAMON ROSA OLMOS

De ascendencia catamarqueña, por línea paterna, nació en la ciudad de Corrientes el 24 de Julio de 1910. Fue hijo de Don Ramón Rosa Olmos y de Doña Ramona Zamundio. De corta edad fue traído a Catamarca por sus progenitores. Sus primeras letras las realizó en la Escuela Nacional Nº 64, de San Antonio de Piedra Blanca, dirigida por ese entonces por la destacada educadora Srta. Elvira Varela, posteriormente Seminario de Catamarca, ingresó en el donde estudió Humanidades, Filosofía y Teología hasta concluir su carrera eleclesiástica en 1935. Ordenando de sacerdote en diciembre de este año, fue nombrado ayudante de la parroquia de Belén y párroco de Santa Rosa (1936-1938). feligresías fundó, respectivamente, las revistas parroquiales "Belén" y "Santa Rosa", siguiendo los dictados de su vocación periodísticas que arrancaba de sus años estudiantiles.

En 1938 fue trasladado a la Ciudad Capital como Subdirector del diario católico "La Unión", dirigido en esa época por el talentoso periodista Arturo Melo. Muy pronto el padre Olmos se incorporó a la docencia y a los centros culturales del ambiente, especializándose en la investigación historiografía catamarqueña.

Como docente dictó cátedra de Historia Argentina y de Gramática Castellana en el Seminario Regional de Catamarca, de Historia Argentina, Historia Antigua e Historia de la Cultura



Argentina en el Colegio Incorporado del Carmen y San José; de Historia de la Cultura en la Escuela Normal de Maestras "Clara J. Armstrong" y de Religión en el Colegio Nacional.

Dictó cátedra de "Historia Regional del Noroeste Argentino" en el Instituto Nacional de Profesorado Secundario e Historia de Catamarca y Bibliografía Catamarqueña en la Escuela Superior de Turismo de Catamarca.

Desde 1938 fue miembro de número de la Junta de Estudios Históricos de Catamarca y desde 1960 presidió dicha corporación. Además fue Miembro correspondiente de la Academia Nacional de la Historia, de la Junta de Historia Eclesiástica Argentina, del Instituto Argentino Hispánico y de numerosas juntas de estudios históricos provinciales.

Participó, como delegado de la Junta de Estudios Históricos, del Obispado y del Gobierno de Catamarca, a numerosos Congresos de Historia realizados en el País y en el extranjero. En 1941, asistió a las Jornadas del Centenario de la Coalición del Norte realizadas en Tucumán; en 1950 el Congreso Regional de Historia Sanmartiniana, celebrado en Córdoba; en 1953, al "Primer Congreso de Historia Argentina", realizado en Santiago del Estero; en 1959, a las "Primeras Jornadas de Archiveros", cumplidas en Córdoba; en 1961, al "Segundo Congreso de Historia de Cuyo", celebrado en Mendoza; en 1965, al "Congreso de Historia del Tucumán", con motivo del 4to. Centenario de la fundación de la Ciudad de San Miguel de Tucumán, realizado en la misma ciudad; en 1966 al "Cuarto



Congreso Internacional de Historia", celebrado en Buenos Aires, con motivo del sesquicentenario de la Independencia Nacional.

Fue uno de los organizadores y secretario del Primer Congreso de Historia de Catamarca, celebrado en 1958 con motivo del cuarto centenario de la fundación de la primera ciudad de Londres de Catamarca.

Asistió como delegado del diario "La Unión" a la XVIII Asamblea de la Sociedad Interamericana de Prensa, celebrada en Santiago de Chile en 1962 y al "Tercer Congreso de Prensa Católica", realizado en Méjico en 1966.

Dio numerosas conferencias sobre temas de Historia catamarqueña, Buenos Aires, Rosario, La Plata, Córdoba, Tucumán, Santiago del Estero, Salta y Jujuy.

En giras de estudio, visitó Chile, Méjico, Nueva York, Washintong, Paraguay y Uruguay, donde visitó diversos centros culturales y se relacionó con estudiosos de esos países.

Desde estudiante afloró en su espíritu su vocación por la investigación histórica lugareña. Y fruto de su labor tesonera y empeñosa son sus numerosos artículos publicados en diarios y revistas locales como del País. Entre sus principales trabajos de investigación histórica se cuenta los siguientes folletos: "Pbro. Victoriano Tolosa" (1940), "Reseña Histórica del Seminario de Catamarca" (1941), "Pbro. Pedro Martín Oviedo y Páez" (1942), "Pbro. Pedro Alejandro Centeno" (1943), "El R.P. Antonio Larroy" (1944), "Bibliografía Catamarqueña" (1945),



"San Martín y Catamarca" (1950), "Orígenes de la Imprenta en Catamarca y su influencia en la Cultura" (1954), "La educación primaria para varones en Catamarca durante el período hispánico" (1954), "Los comienzos de la evangelización en Catamarca" (1954), "Adán Quiroga-Algunos datos bibliográficos" (1955), "Las Bibliotecas Catamarqueñas en los siglos XVII, XVIII y XIX" (1955), "La personalidad del Dr. Guillermo Correa" (1959), "El General Luis José Díaz, un prohombre catamarqueño de la colonia" (1968), "Benjamín Pucel, un viajero francés que visitó Catamarca a mediados del siglo XIX (1970) y sus libros "Reseña Histórica de Ntra. Señora del Valle", colaboración (1941), "Historia de Catamarca (1977) e Historia Contemporánea de Catamarca" (1967).

Como escritor colaboró en "La Unión", en "Stella", en "Meridiano 66", en "Árbol", en el "Boletín de la Junta de Estudios Históricos" en el "Boletín Eclesiástico", en "Sugestiones" de Catamarca; en "La Gaceta" de Tucumán; en "La Nación" de Buenos Aires y en el "Boletín de la Academia Nacional de la Historia".

Acerca de la producción historiográfica del Padre Olmos se han ocupado "La Unión", "El Ambato", "El Progreso", "Stella" y "Meridiano 66" de Catamarca; "La Gaceta" de Tucumán; "La Nación", "La Prensa", "Mayoría", "Dinámica Social" y "Revista Catamarqueña" de Buenos Aires "Revistas de Historia de América" de Méjico; "Misionalia Hispánica" y "Razón y Fe de Madrid" (España).



Como anotamos anteriormente desde 1938 a 1962 fue subdirector del diario "La Unión y desde esta última fecha, Director del prestigioso diario catamarqueño".

Durante los años al frente del vigoroso matutino, le dio un notable impulso tanto en el aspecto empresario como en el Cultural.

El padre Olmos ha brindado generosamente su colaboración a todo cuanto surgió en el aspecto cultural, porque estaba consustanciado con todo lo nuestro y bregó por el progreso de la patria chica.

El Pbro. Ramón Rosa Olmos falleció en nuestra ciudad el día 25 de Enero de 1986.

BRIZUELA JOSE A. Antología de figuras Catamarqueñas "Biblioteca Municipal".